
让生活垃圾清运按下“静音键”
调整作业时间、智能规划路线……嘉定创新探索“公交化运行”模式

提升区域中西医结合肿瘤诊疗能力
本报讯 近日，记者从上海市中

医医院嘉定院区获悉，该院肿瘤临床

医学中心新病区启用，中心床位数从

原本的42张增加到88张。新病区的投

用不仅缓解了患者“等床难”的困境，

更以海派中医特色为核心，创新构建

“中医药—现代医学—康复调理”全周

期的环状诊疗体系，为提升区域中西

医结合肿瘤诊疗能力注入新动能。

“我从四川赶过来的，跑了好几家

医院都说没有适合的治疗方案。没想

到这里的医生说可以采用中西医结合

治疗，让我看到了希望。”在新病区，四

川患者家属杨女士对记者说。原来，其

父亲杨先生此前在四川被确诊为肺癌

晚期，已出现骨转移，曾多地求医，均

因无药可用而拒之。经过仔细评估病

情，上海市中医医院嘉定院区肿瘤临

床医学中心主任、主任医师田建辉以

“扶正治癌”学术思想为指导，综合运

用中药、针灸、导线化疗、靶向治疗、生

物治疗等方法相结合，让杨先生的病

情初步得到控制。

田建辉介绍，很多晚期肿瘤无法

通过手术根治，但能通过中西医结合

的方式来控制病情、缓解症状，以延长

有效生存时间，提高生活质量，“肿瘤

属于疑难疾病，我们发挥中西医结合

的特点，把内服中药、中医药适宜技术

及非药物疗法与现代医学相结合。”

据悉，肿瘤临床医学中心在国医

大师刘嘉湘“扶正治癌”学术思想指引

下，传承发展市名中医李雁教授肿瘤

多维辨治思想体系，已形成“以人为

本，调神治癌”为特征的海派中医肿

瘤康复体系，已成为国家中医优势

专科、上海市中医肿瘤优势专科等

国家级、省部级专科建设科室。

值得一提的是，新病区还特别

设置中医外治特色治疗室和肿瘤康

复专区，将针灸、敷贴、音乐、导引等

传统疗法与现代诊疗技术有机融

合。

上海市中医医院副院长（主持

工作）尹磊淼表示，肿瘤临床医学中

心将以新病区的启用为契机，以国

家中医优势专科建设为抓手，以国

家重大科技专项课题为落脚点，力

争3年内建成具有一定国际影响力

的中医肿瘤特色综合诊疗中心。

撰稿 印沁沁

传统鲁班锁制作技艺是落地新成路街道的区级非物质文化遗产代表性

项目，已开发出基础、展示、潮玩、智慧四大类20余种传统鲁班锁产品。为持

续拓宽非遗传承的辐射面，6月20日，“一木一锁”鲁班锁制作技艺体验课在

江南秀野文化园举行，吸引20多名居民热情参与。 通讯员 费晓晓/摄

本报讯 过去，生活垃圾清运车

辆凌晨的轰鸣声，是不少居民的“烦心

事”，不过这样的情况如今已经有所改

善。近日，记者从区绿化市容部门获

悉，嘉定近期创新探索了生活垃圾清

运“公交化运行”模式，通过调整作业

时间、智能规划路线等方式，让生活垃

圾清运按下“静音键”，有效缓解了噪

声扰民问题。

居民点赞“静音”效果

上午 9 点，记者在嘉定一小区内

看到，不时有市民将生活垃圾送至回

收点。没过一会儿，一辆湿垃圾清运车

驶来，开始有序作业。“整体感觉比以

前安静多了，清运也更有秩序，我们都

挺满意的。”居民李华告诉记者，以前

垃圾车来得特别早，声音又大，“轰隆

隆”一响，就把人吵醒了。现在清运时

间固定了，来得也比以前晚了些，基本

不会打扰到休息。

上海嘉定城发环境服务有限公司

四分公司清运组一组组长姚传龙介

绍，目前，清运工作实行点位分类分级

管理，早上六点前的首轮作业优先安

排在企事业单位等非居民区，第二轮

则安排在早高峰之后、八点以后进入

居民小区，最大程度减少噪音扰民。

记者了解到，除了调整作业时间，

作业公司还采用小型清运车灵活作

业。“尤其狭窄村道，大型车辆开进去

特别容易剐蹭，噪音也大。现在换成小

车，清运效率高了，居民也不抱怨了。”

姚传龙说。

根据后台数据统计，调整后相关

投诉量降幅27%，环卫作业车辆超速、

超载等违规行为也分别下降87%和

44%。

垃圾定时“搭公交”

记者在现场看到，清运作业完

成后，工作人员通过随身携带的

PDA 手持设备将作业信息录入并

确认后，系统随即自动提示下一个

作业点位。

姚传龙介绍，负责马陆辖区内

垃圾清运工作的上海嘉定城发环境

服务有限公司四分公司，借鉴公交

运营理念，将 40 条清运线路（干、

湿、餐厨垃圾）按区域串联，形成固

定路线和作业时间。“相比以前，现

在整条线路跑下来更顺畅，空跑的

情况也明显减少了。”姚传龙说。

而在该公司调度中心，通过

PDA 手持设备与智慧环卫系统的

联动，每辆清运车的运行轨迹、作业

进度和垃圾收运数据，都能实时显

示在大屏上。

该公司清运组主管徐剑介绍，

系统一旦发现漏点或异常，会立即

提醒驾驶员补运，避免二次作业产

生额外噪音。“此外，系统还会动态

分析各点位需求，灵活调整清运频

次。例如，节假日垃圾量激增时，系

统会自动优化线路，增派车辆，确保

‘日产日清’。”徐剑补充道。

据悉，自生活垃圾清运公交化

运行后，居民满意度显著提升。下一

步，嘉定将持续深化现有智慧环卫

系统的应用，总结经验，助力更多区

域实现环卫管理的提质增效。

撰稿 戴懿昕

市中医医院嘉定院区肿瘤临床医学中心新病区启用
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学子获国际飞镖赛佳绩
本报讯 近日，第十九届亚洲ADA

国际飞镖锦标赛落幕。来自上海师

范大学附属第五嘉定实验学校的凌

宇轩斩获U16组别世界冠军，并在

单人501 Div.3项目中夺得季军，成

为本届赛事中罕见的“一冠一季”双

料获奖选手。此外，上师五实验飞镖

队在亚洲中学组团体赛中获得冠

军。 通讯员 钱奕迪

85件书画力作展出
本报讯 6 月 19 日，龙马精神

——秦学研、包仕武书画作品展在

陆俨少艺术院开幕。展览展出了两

位艺术家以虎、兔、龙、蛇为主题创

作的85件精品。展览将持续至7月

13日。 撰稿 杨育杰
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本报讯 近日，记者从区房管局

获悉，今年嘉定将推进50台既有多层

住宅加装电梯工作，目前完成过半，已

有33台电梯投入使用。

6 月 19 日，记者在塔城路 450 弄

小区8 号楼看到，崭新的电梯主体已

矗立在楼房北侧。第三方加梯公司负

责人孙国伟介绍：“之后将对电梯门套

和楼栋大门装修，计划月底前完工。”

对于已经完成加梯的老房居民来

说，电梯让大家得到了实实在在的便

利，但过程也并非一帆风顺。嘉定镇街

道李园二村东区5号楼的电梯投入使

用已有一年多。“之前一楼有户居民反

对，居民和居委会、街镇多次上门协调

后，最终达成一致。”住在6楼的许女

士说，“以前买米油拿到 6 楼相当吃

力，现在轻松得很。”

从反对到支持，和睦的邻里关系

是加梯工作的基础，而电梯的落地也

成了增进邻里关系的润滑剂。“我们住

楼上的居民很感谢楼内、特别是3 楼

以下的邻居。他们如果遇到困难，我们

很愿意搭把手。”许女士说。

目前，嘉定的老房加梯工作一般

由业主自行发起，以业委会为主导、街

镇居委指导、物业配合、职能部门支持

的多方协作模式推进。“加梯三人小

组”“老大人”等自治力量在其中发挥

了重要作用。自2018年全区启动既有

多层住宅加装电梯工作以来，已累计

完成加梯232台。 撰稿 张健

老房加梯50台完成过半


